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今日济阳

主打

爆爆竹竹生生意意难难做做，，集集市市摊摊点点少少四四成成
济阳县相关部门发倡议，呼吁市民少放烟花爆竹

本报1月23日讯 2013年12

月 2 3 日，由省环保厅、省水利
厅、省农业厅、省住建厅、省林
业厅等相关领导和专家组成的
省级生态县核查验收组，对济
阳省级生态县建设情况进行了
核查验收。

通过现场审查和查阅档案
资料，验收组一致认为，济阳生
态县创建 6项基本条件和 3 6项
考核指标已达到省级生态县建
设标准，同意济阳县通过省级
生态县技术核查。这标志着济
阳生态县创建工作取得阶段性
成果。同时，也为今年顺利实现
创建国家级生态县的目标打下
了坚实基础。

（张岩）

济阳县通过省级

生态县技术验收

本报1月23日讯 1月18日，
首批30辆薄荷青车身的大众志骏

“公车公营”出租车正式投入城
区运营，这是济阳县为进一步增
加城区运力，方便群众出行新投
放的出租车。

“公车公营”出租车是县委、
县政府为破解出租车行业管理
难题，在综合考虑市民需求和
出 租 车 从 业 人 员 利 益 的 基 础
上，提出的一种“政府主导、企
业参与、公车公营”的出租车经
营模式，即由出租客运公司作
为经营主体，统一购置车辆，统
一招聘驾驶员，并与其签订劳
动合同，采取固定工资和效益
工资相结合的方式，为驾驶员
计发工资，保障驾驶员的福利
待遇，从而达到有效监管出租
车的目标，促使出租车驾驶员
的思想观念从“以经济效益为
主”转变到“以规范行为、提升服
务水平为主”，不断提高出租车
行业的服务水平。

（陈庭新）

本报1月23日讯 近日，济阳
县农业局根据2013年基层农技推
广体系改革与建设补助项目建设
工作方案，向全县800户科技示范
户发放了物化补贴，每个示范户
领取了40公斤复合肥。

据了解，2013年，济阳县被列
为全国基层农技推广体系改革与
建设示范县，在全县范围内大力
实施基层农技推广项目。项目实
施过程中，县里根据实际情况，围
绕小麦、玉米和蔬菜三大主导产
业，按照群众自愿，镇、村组织推
荐，村内公示的原则遴选了800户
有一定文化程度、口碑好、热心农
业科技的农户作为科技示范户。
并根据示范户主导产业现状和在
主导产业中技术应用的内容及需
求，由全县80名农业技术指导员，
定时上户，定身施教，定向培训，
进而辐射带动2万农户采用主导
品种和主推技术。

为科技示范户发放物化补
贴，目的就是通过选择科技含量
高的物化技术，如优良品种、优质
化肥等免费发放给科技示范户和
示范基地，以促进示范户优先采
用新品种、新技术，进而起到辐射
带动作用。

（张远辉）

800科技示范户

喜领物化补贴

四四建建金金海海花花园园营营销销中中心心盛盛大大开开放放
本报1月23日讯（记者 赵

伟） 1月18日，继四建美林苑
后四建地产又一品质力作———
四建金海花园营销中心及样板
间盛大开放。活动现场除了绘
糖画、捏面人、剪窗花等传统民
俗文化体验，更为客户准备了
多重惊喜大奖，吸引了千余位
客户到场来访。

据了解，四建金海花园是
四建地产跨区域开发的首个住
宅项目。处于济阳政务中心区
域，毗邻澄波湖景区。项目占地
面积59342平方米，由15栋低碳
观景小高层围合而成，有90—
140平米两室至三室户型。项目
采用成熟典雅的ART-DECO

建筑风格，园林规划结合整体
建筑风格和区域地貌特征，将
景亭、花钵、河流等诸多元素融
入景观设计之中，力求营造本
土的、湖居的中式文化风韵园
林，打造富有层次感的宜人景
观空间。

四建地产相关负责人表示，
作为四建地产在济阳开发的首
个项目，四建金海花园将延续其

“责任国企，品质筑家”的开发理
念。四建地产将秉承对生活细节
的执著追求，在改写城市居住格
局的同时，以精工品质为济阳人
民营造一个“放心、安心、舒心”
的家，将四建金海花园打造成济
阳的品质标杆楼盘。

文明围裙
发放市民

新年临近，为进一步营
造文明和谐的社会风气，县
文明办印制了1000多个印有

《济阳市民文明公约》的文明
围裙发放给市民。利用文明
围裙进行市民公约宣传，方
便实用，好看易记，深受广大
群众的喜爱。

郭超 摄

随着春节临近，大街小巷开始张灯结彩，年味越来越浓。按照往年情况，济阳县的烟花爆竹已开始进入销
售旺季，而到了今年腊月廿二，卖鞭炮的摊位很少，仅有几家土产店在销售鞭炮。为了减少环境污染，济阳县
相关部门也下发了减少燃放烟花爆竹的倡议书，鞭炮销售堪忧。

“公车公营”出租车

首批投入运营

“砸金蛋”活动吸引了众多市民参与。 本报记者 赵伟 摄

每年的腊月廿三是中国
传统的“小年”，往年这个时
候，市民已经围上了鞭炮零售
摊位。可是，一直到了腊月廿
二，街上还没有一个鞭炮零售
摊位，仅有两家土产店在销售
鞭炮。

记者看到，一个小时内，
土产店几乎没有人停住脚步
询问烟花爆竹。店主王女士

称，她在此卖土产已经有5年
了。谈到今年的销售趋势，她
很是担心：“开门两天了，只卖
出去12挂500响的鞭炮，大型
的礼花一个也没卖出去。往年
小年前能卖出去的鞭炮至少
是今年的5倍。现在看来，要想
卖出费用都很难。”

“今年开局就不好，这几天
新闻天天报道，提倡环保，呼吁

大家少放鞭炮，开卖这两天连
去年的1/3都不到。”另一家土
产店老板李先生说，鞭炮卖得
还可以，但是烟花两天一箱都
没有卖出去。如果除夕前销售
情况没有好转，他决定明年不
再干这一行了，去做其他生意。

“今年市场上出现了一种使
用特殊工艺加工而成的绿色鞭
炮和烟花，燃放时污染较小，对

雾霾天气影响相对减少。”提到
环保问题，李先生说，这种鞭炮
相比普通鞭炮成本高，售价高。

“临近春节，看不到鞭炮销
售摊位，年味变淡了。”市民殷
先生说，他每年都会给孩子买
几个小鞭炮，大街上红红火火
的很热闹，今年街上只有卖字
画的，快到小年了也没感觉到
有年味。

>> 街头难觅鞭炮零售摊点

22日，在回河镇北张集上
共有3个鞭炮销售摊位。“鞭炮
销售一年不如一年，今年生意
最冷清。”3位摊主均表示，今年
的销售情况不容乐观，他们担
心恐怕成本都收不回来。摊主
郭女士介绍，上午8点至11点是
销售烟花的高峰期，“过了这个
时间段，基本上一天就没什么

生意了”。郭女士说，当天她只
卖了200多元。

此外，在购买鞭炮的市民
中，几乎没人询问大型烟花。

“那些咱放不了，给你买这些
小的，你自己就可以玩。”市民
李先生带着10岁的儿子前来
选购，他买了一挂鞭炮，准备
在小年晚饭前燃放。这时，他

活泼可爱的儿子指着里面的
大筒烟花，想要爸爸买来燃
放，李先生立即伸手拿了一些
小烟花，让儿子在里面挑几
个。李先生说：“往年会放几
个，今年看报纸说要节俭，还
要保护空气，看看别人放就行
啦。”

据了解，今年各个集市烟

花爆竹摊点减少近四成。“今
年雾霾天气带来的影响十分
恶劣，我觉得保护环境应该从
我做起。”村民杨先生说，他通
过电视广播知道放烟花爆竹
造成空气污染，有些城市禁放
烟花爆竹，为净化空气，自家
不能不放鞭炮，但会尽量少
放。

>> 集市烟花爆竹摊点减少近四成

针对近三年山东省主要
大气污染物浓度连续三年下
降的现状，为避免全省空气污
染“雪上加霜”，近日，山东省
环保厅也与本报联合发起倡
议：“不放或少放烟花爆竹，文
明过年。”

众所周知，燃放烟花爆竹
会释放出大量有害有毒气体和

烟尘颗粒，急剧加剧空气污染。
很多集中燃放烟花爆竹的地区
烟雾弥漫，久久不散，这些有毒
气体会刺激呼吸道黏膜，伤害
肺组织，诱发呼吸道疾病，并对
神经系统有一定的损害。同时，
集中燃放烟花爆竹也给城市清
洁工作带来了很大的压力。

“只要看到有人放鞭炮，我

们就得在旁边守着，他们一走
就赶紧打扫干净，要不然风一
吹，满大街都是。”环卫工人张
先生说，冬天比较干燥，如果鞭
炮产生的火花落到路边的枯草
上，很有可能引起火灾，太危险
了。不少环卫工人也纷纷表示，
希望能够减少烟花爆竹燃放，
让环卫工们轻松一些，还能让

空气干净一些。
17日，济阳县文明办与济

阳县环境保护局也发出《关于
春节期间减少燃放烟花爆竹的
倡议书》，在倡议书中，详细阐
述了燃放鞭炮给城市环境和人
体健康带来的危害，并倡议减
少燃放或不燃放烟花爆竹，选
择低碳节俭过节方式。

>> 两部门倡议少放烟花爆竹

本报见习记者 杨擎
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